

L'économie australienne s'est considérablement améliorée au cours de l'année écoulée. Cependant, en dépit d'une dévaluation de 12,5 p. cent du dollar australien, le pays connaît toujours de sérieux problèmes économiques, et l'on s'attend à ce que l'inflation atteigne au moins 10 p. cent cette année.

En Nouvelle-Zélande, de graves problèmes économiques comparables à ceux de l'Australie continuent de frapper le pays. Les difficultés économiques expliquent sans doute l'établissement d'un régime de dépôt à l'importation, dont la durée a été prolongée jusqu'à la fin du mois d'août. Le Canada continue pour sa part d'en réclamer l'abolition.

#### Les pays de l'APASE

En août dernier, M. MacEachen a également visité la Malaisie et l'Indonésie dans le but de témoigner du vif intérêt que le Canada porte aux pays du Sud-Est asiatique et de promouvoir le resserrement des liens politiques, économiques et commerciaux avec les membres de l'Association des pays de l'Asie du Sud-Est (APASE).

De l'avis du Canada, l'APASE est en mesure de contribuer, par le biais d'une coopération régionale accrue, à une plus grande stabilité dans la région. Les succès remportés par l'APASE pour promouvoir la coopération économique régionale sont encore restreints à cause de la création relativement récente (1967) de l'Association; mais il y a depuis peu une volonté politique bien arrêtée en faveur d'un regroupement efficace.

La première rencontre officielle entre des fonctionnaires canadiens (du ministère des Affaires extérieures, du ministère de l'Industrie et du Commerce et de l'ACDI) et des représentants de l'APASE a eu lieu en février. La délégation du Canada a réitéré l'appui de son pays aux objectifs de l'APASE et les discussions ont porté sur l'aide canadienne au développement dont bénéficie l'Association ainsi que sur les possibilités de coopération future en matière d'échanges commerciaux. Les deux parties se sont également entendues pour étudier la possibilité d'établir un système régional de transport ainsi qu'un réseau de télécommunications par satellite.

L'initiative que nous venons de décrire à l'égard de l'APASE repose, bien entendu, sur l'existence de relations bilatérales de longue date entre le Canada et les pays membres de cette association.

#### L'Indonésie

L'Indonésie est le plus important partenaire commercial du Canada; c'est aussi le pays le plus étendu, le plus influent et potentiellement le plus riche de la région. En 1976, la Société pour l'expansion des exportations (S.E.E.) et l'ACDI lui ont consenti une marge de crédit de l'ordre de 200 millions de dollars. Pays membre de l'OPEP, l'Indonésie produit non seulement du pétrole mais également du bois d'oeuvre, du caoutchouc, de l'étain, du cuivre, de la bauxite et du nickel. Elle est aussi appelée à jouer un rôle de plus en plus important au cours des discussions sur le prix international du pétrole et des produits de base.

#### Thaïlande

En dépit de certains troubles politiques à Bangkok, nos relations avec la Thaïlande restent très importantes. Mais la stabilité et la sécurité de ce pays sont des facteurs clés dont il faut tenir compte pour prévoir le développement politique et économique de la région dans un climat de paix.